

chaîne dans les séances spirites, et avoue qu'il intervient parfois un élément étranger. Il raconte que le professeur Lasèque, quand il voyait cet élément se mêler aux expériences, les faisait interrompre en disant : On ne sait pas où l'on va.

Le célèbre magnétiste Regazzoni fit un jour à M. Des Mousseaux l'aveu suivant : Il intervient dans toutes ces opérations difficiles que je fais une petite invocation . . . mais à des *esprits bienveillants*.

Eliphaz Lévi, c'est-à-dire le malheureux prêtre Louis Constant, a écrit dans un livre innommable, imprimé en 1836 : " Oui, il a existé et il existe encore une magie puissante et réelle ; oui, tout ce que les légendes en ont dit est réel. Le diable se donne au magicien et le sorcier se donne au diable. "

Un autre témoin, c'est le baron Du Potet. Il a déclaré, dans le *journal du magnétisme*, que les phénomènes appelés magnétiques ont pour cause les esprits, et parmi ces esprits, ceux que l'Eglise appelle des *démons* et des *diabes*. " Un instinct secret, dit-il, ma conscience, me crie que je fais mal en touchant à ces choses. "

L'aveu que la magie actuelle est la même que la magie antique, dirime la question ; car le témoignage de tout le genre humain, dans tous les temps et dans tous les lieux, a reconnu dans la magie un commerce réel avec les mauvais esprits.

Il demeure donc démontré que le spiritisme moderne a la même nature intrinsèque que la magie ancienne et diabolique : le pacte avec le démon, qu'il en a les caractères distinctifs, les habitudes ordinaires, et que les spirites sincères en conviennent eux-mêmes.

C'est ce que résume les paroles suivantes du P. Ventura : " Magie, mesmérisme, magnétisme, somnambulisme, spiritisme, hypnotisme, ne sont autre chose que le *Satanisme*. "

(A suivre)

Pensée

" Le grand homme n'est pas un homme comblé de dons extraordinaires, c'est un homme ordinaire qui veut résolument accomplir ce que Dieu attend de lui. "